

Secretaria General Adjunta de ONU en graduación de más de mil usuarias de Ciudad Mujer Usulután

Usulután, jueves 9 de mayo de 2013. La Primera Dama y Secretaria de Inclusión Social, Vanda Pignato y la Secretaria General Adjunta de las Naciones Unidas y Administradora Asociada del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Rebeca Grynspan, presidieron este día la graduación de 1,291 mujeres que participaron en los cursos de formación vocacional de Ciudad Mujer Usulután.

La Secretaria General Adjunta de la ONU vino a El Salvador exclusivamente para participar en esta actividad y ser la madrina de la graduación; además para conocer de cerca el modelo Ciudad Mujer, ya que desde hace algunos meses había expresado su interés a la Secretaria Pignato de visitar este exitoso programa del Gobierno de El Salvador, con el que se atienden las necesidades básicas y estratégicas de las mujeres salvadoreñas y que ya ha recibido varios reconocimientos a nivel internacional, entre ellos uno otorgado por Naciones Unidas.

Durante el acto de graduación, la Secretaria General Adjunta de ONU felicitó a la funcionaria salvadoreña por la creación y puesta en marcha del proyecto Ciudad Mujer que ha demostrado ser un modelo a nivel internacional, por el enfoque de género y por acercar los servicios que presta el Estado a las mujeres de diferentes condiciones sociales, sobre todo a las de bajos recursos. Además, afirmó que incidirá para que el PNUD redoble el compromiso de cooperación con Ciudad Mujer.

Por su parte, la Secretaria Pignato agradeció la visita de la alta funcionaria de Naciones Unidas y le explicó que dentro de los planes de expansión del programa está la apertura de las sedes de San Miguel y Morazán para finales del presente año, con el fin de acercar los servicios a más mujeres salvadoreñas, dejando en total seis sedes de Ciudad Mujer funcionando, como parte del legado de la administración del Presidente Mauricio Funes.

Rebeca Grynspan fue nombrada Secretaria General Adjunta de las Naciones Unidas y Administradora Asociada del PNUD por el Secretario General, Ban Ki-moon, el 1º de febrero de 2010. Antes de entrar a las Naciones Unidas, la Sra. Grynspan fue elegida Vicepresidenta de Costa Rica (1994-1998). También fue Ministra de Vivienda, Ministra coordinadora de Economía y de Asuntos Sociales y Viceministra de Finanzas de su país.

Mujeres formadas vocacionalmente en respuesta al mercado laboral

Las 1,291 graduadas que recibieron sus diplomas provienen de los municipios de Ozatlán, California, Santiago de María, Concepción Batres, Jucuarán y Santa Elena, todos del departamento de Usulután. Las mujeres fueron formadas en profesiones y oficios que demanda el mercado laboral de la zona de influencia de la sede de Usulután, como: corte y confección, cosmetología, cocina, estilismo, zapatería, computación, alta costura, bordado, panadería, operación de máquinas industriales, manejo de vehículo automotriz, asesoría en ventas, entre otras.

Como fruto del programa de capacitaciones que realiza Ciudad Mujer Usulután, las usuarias capacitadas ya iniciaron proyectos productivos que les permiten generar ingresos para sus familias y lograr la autonomía económica como mecanismo para salir de los ciclos de violencia. Panaderías, impulso al turismo en Ozatlán, talleres de costura en Concepción Batres y California, producción agrícola en la zona del Bajo Lempa y zapatería son algunas de las actividades productivas que ya están en marcha.

Los procesos formativos han sido posibles gracias a la gestión interinstitucional de Ciudad Mujer con el Instituto Salvadoreño de Formación Profesional (INSAFORP), el Centro de estudios y Cooperación Internacional de Canadá (CECI), la Fundación Fernando Llorca y la Fundación Fe y Alegría, a través del Plan de Trabajo del proyecto Educación Permanente de Personas Jóvenes y Adultas del Ministerio de Educación.

Algunos talleres se impartieron en las instalaciones de Ciudad Mujer Usulután, pero la mayoría se realizaron bajo la modalidad de cursos itinerantes; es decir, en las comunidades donde habitan los grupos de mujeres beneficiadas, logrando coordinar esfuerzos con las municipalidades de la zona de influencia del proyecto.

(Boletín de la Secretaría de Inclusión Social)